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Répartis avec précision dans le livre, fruits d’une composition d’ensemble, les discours des Actes
des Apôtres s’interprètent comme un modèle rhétorique. Ils donnent le sens de la narration et
proposent au lecteur une pédagogie pratique du “ ministère de la parole ”. En racontant, l’auteur
des Actes entend assurer la tradition d’un art oratoire chrétien. La dimension judiciaire du livre –
juger en faveur de Paul – est soumise à une portée délibérative : permettre l’action utile dans le
futur.

L’étude, après avoir établi les occurrences des discours dans les Actes, analyse
successivement la composition de leurs modèles interlocutifs, puis leurs stratégies
argumentatives et dégage, enfin, leurs objectifs pratiques.

On y tente, méthodologiquement, d’unifier les apports de l’historiographie antique, de la
rhétorique d’Aristote et de la pragmatique contemporaine.
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Precisely placed in the book and result of a global composition, the speeches in the Acts of the
Apostles appear as a rhetorical model. They give the meaning of the story and, to the reader, a
practical pedagogy of the “ministry of the word”. By telling a story, the Acts’ author seeks to
establish a tradition of Christian oratorical art. The judicial aspect of the book – judging in
favour of Paul – is submitted to the deliberative aim : to allow a future useful practice.

The study, after the definition of the speeches occurrences in the Acts, analyses firstly the
composition of their interlocutories models, then their argumentative strategies and, at last, theirs
practical purposes.

As far as the method is concerned, we are trying to unify the ancient Historiography, the
Aristotelian Rhetoric and the contemporary Pragmatic.

KEY-WORDS : Acts of the Apostles, Historiography, Narratology, Rhetoric.





à Monseigneur Joseph Doré,

Messieurs Francis Jacques et Paul Ricœur, dont les conseils ont initié ma recherche,

au Père Pierre Gibert et à Monsieur Michel Le Guern, qui ont accepté de la diriger,

à tous mes amis, ma famille, mes confrères, qui m’ont soutenu par leur présence et leurs
encouragements,

à tous ceux qui m’ont adressé la parole et m’ont écouté,

j’adresse l’expression de ma plus vive gratitude.














